

古今里子

<u>Ko ki</u> ri ko

郡上市立大和南小学校 学校通信 No.8 令和3年11月25日





「表現する」というごと

校長 寺井佳代子

11月に入り、やっと新型コロナ感染症が落ち着いてきました。学校も、10月末には京都・奈良への「修学旅行」を実施し、11月に入り、延期していた「芸術鑑賞会」も行いました。また、校外活動も行えるようになり、1年生は秋見つけにフィールドミュージアムに、3年生は道の駅に出かけていきました。少しずつ日常が戻ってきたことに喜びを感じています。

昨年度より、文部科学省の学習指導要領(各学校の教育課程を編成する際の基準)が改訂され、【思考力・判断力・表現力】が「生きる力」と定義されました。学校もこの力を付けるために、日々教育活動を行っています。このうち「表現力を付ける」という活動について11月の取組から紹介します。



11月1日に「千葉氏子どもサミット」が開かれ、千葉県 佐賀県の4小学校と6年生がオンラインで交流しました。 新聞各紙でも紹介されましたが、これは、千葉氏縁の地域 が一族に関する学習を発表し合うというものです。子ども 達は4月より調べてきた、千葉氏一族の「東氏」について 発表しました。他校の子に分かりやすいように内容を工夫 して表現しました。この発表を聞けば、千葉氏と東氏の関 り、なぜ大和は古今伝授の里なのかということがよく分か ります。どうすれば自分たちの伝えたいことが相手に伝わ るかという表現力が高まったと思います。



11月2日には「芸術鑑賞会」が行われ、人形劇を鑑賞しました。この劇には、3・4年生が出演しました。自分で作った人形を操りながら、台詞もみんなで声をそろえ、はきはきと言うことができました。「これまでの学校の中で一番上手」と褒めてもらえるほど、素晴らしい出来でした。きっと子ども達は、表現することの楽しさを味わうことができたでしょう。

11月20日には、2年ぶりに「学習発表会」を行いました。これまで学んできた学習について、相手に伝わるように表現することを大事にした活動です。学級の仲間と協力してそれぞれの学年が、音楽・劇・映像・クイズ等の表現方法を工夫し発表しました。

「表現力」とは、文字通り「何かを表現する力」のことですが、表現力を高めることによってコミュニケーション力も高まります。これは、生きていくうえで大切な力です。今後も、表現力を高めるための活動の場や機会をつくっていきたいです。



3年生の郡上特別支援学校との交流

3年生は、郡上特別支援学校との2回目の交流を行いました。今回は、お互いに紙粘土で海の生き物を作り合いました。 Web を通してお互いが作っているのを見たり、紹介し合ったりしました。完成したものは、双方合わせて水族館にして、「古今伝授の里フィールドミュージアム」篠脇山荘に11月19日から12月9日まで展示してあります。



11月20日(土)の午後、大和南小学校PTA主催の資源回収を行いました。当日は、保護者の皆様、地域の皆様がご協力してくださり、多くの資源を回収することができました。子ども達も進んで手伝い、大人とともに奉仕活動に取り組むことができました。

資源は、4tトラック、パッカー車がいっぱいになるほど集まりました。本当にありがとうございました。



おめでとうございます

6年生「千葉 氏子どもサミッ ト」映像放送 前ページでも紹介しました、6年生が「千葉氏子どもサミット」で発表した映像が、郡上ケーブルテレビで以下の日時に放送されます。ぜひご覧になってください。

〇日時:11月27日(土)~12月10日(金)

〇時刻:11:00~、16:00~、21:30~

郡上子どもの書写展

優良賞 2年 臼田攻之助さん

入 選 1年 水野琴巴さん 3年 山田貴裕さん 4年 山田芽生さん 日置大瑚さん 5年 臼田勇侍朗さん 6年 金子陽祐さん

剣道交流大会岐阜県大会

団体3位 5年 奥村紗那さん 村瀬 篤樹さん

私が考えた給食メニューコンクール主食部門(ジュニアの部)

優秀賞 5年 遠藤 月華さん

郡上八幡ロータリークラブ杯郡上市ミニサッカー大会

優勝 2年 木村亜蓮さん 和泉源志さん 臼田攻之助さん 山田葵さん